

# "Nous devons devenir les premiers écolos de France"

Willy Schraen, président de la Fédération nationale, était à Corte. Rencontre avec un chasseur sachant parler, sans craindre la controverse. "Oui, la chasse est utile, obligatoire, nécessaire" et même "écologique"

## La réforme de la chasse prévoit notamment la réduction du coût du permis de chasse national. Quels sont les autres axes de cette réforme ?

Lors de l'assemblée générale des chasseurs corses, nous avons beaucoup parlé de la création d'un niveau régional de la chasse. Je suis d'ailleurs venu pour cela et non pas pour parler du permis national à 200 €. Il faut créer cet échelon où nous devons devenir une expertise environnementaliste au niveau régional. Nous devons prendre le poste qui a toujours été naturellement le nôtre. Ça fait 50 ans que nous nous cachons alors que nous réalisons une multitude de choses pour les territoires et la biodiversité.

## Quels sont les retours des investissements dont vous parlez ?

Cela a été quantifié par l'État, et le Bipe (bureau d'informations et de prévisions économiques, ndr) a fait une magnifique étude. L'apport de la chasse française,

du point de vue de l'écosystème naturel, ce sont quatre milliards d'euros par an. Personnellement d'autre ne fait ça, pas même une association écologiste. Il n'y a que nous parce que, lorsque nous posons les fusils par terre et que nous passons à autre chose, ce sont 78 millions d'heures bénévoles de travail sur la nature. C'est ça, la chasse française.

## Quel est l'intérêt de l'échelon régional que vous défendez tant ?

Nous devons créer cet échelon régional car il correspond parfaitement à la délégitimation régionale de l'État, donnée à travers la loi NOTRe et qui a confié aux conseillers régionaux un pouvoir sur les politiques d'aménagement du territoire. Nous devons donc répondre à cette façon dont l'État a structuré les choses et c'est sur ce point des fédérations régionales que nous devons devenir les premiers écologistes de France.

Vous semblez ouvrir un horizon

## zon spécifique pour la chasse ?

Nous sommes en train de construire une chasse de demain qui sera environnementaliste, qui sera une chasse écologiste, etc. C'est ça que je veux faire de la chasse régionale en France et particulièrement en Corse.

## Quelles sont les perspectives pour la chasse en général ?

Je pense que nous sommes en train de reconquérir une opinion publique qui, à cause de nous, est longtemps restée en décalage. Cela fait des dizaines d'années que j'entends dire que pour être heureux à la chasse, il faut vivre caché. Nous avons commis une erreur monumentale en disant cela car nous faisons des choses extraordinaires. C'est vrai que des animaux sont tués. Moi j'en tue et je l'assume. Mais il faut aussi montrer tout ce que nous faisons.

## Est-il permis de parler de tuer dans le cadre de la chasse alors que certains utilisent le

## verbe prélever ?

Bien sûr. Moi, je tue un animal et j'ai du plaisir à le faire. C'est la personne en face de moi qui ne chasse pas qui n'est pas normale. Heureusement qu'un jour, il y a un mec plein de poils en haut d'un arbre qui, se secouant de branches en branches, a voulu faire marcher son cerveau plus fort que les autres. Pourquoi ? Parce qu'il convoitait le monde animal. C'est la chasse qui a fait l'espèce humaine. Si l'on gratte un petit peu, on a tous un chasseur en soi. Effectivement, nous avons la possibilité d'empathie qui nous permet de choisir de tuer ou pas. Mais la chasse fait partie intrinsèque de l'évolution humaine. C'est ça qui a fait gonfler le cerveau du singe qui est devenu un homme, parce qu'il a convoité les autres espèces, qu'il a réfléchi pour les attraper, les manger, les cuisiner. C'est ça qui a fait l'espèce humaine et il ne faut plus en rougir. La chasse cueillette, c'est terminé.

Nous devons toutefois quantifier la ressource qui n'est pas inépuisable. Nous devons avoir cette version écologiste et environnementaliste très importante qui est en nous. Mais il ne faut jamais rejeter ce que nous sommes tous, à savoir des chasseurs. L'espèce humaine, c'est la chasse et oui, tuer un animal c'est même une bonne chose pour l'écologie.

## Comment argumentez-vous cette idée ?

Il y a quarante ans, dans le canton de Genève en Suisse, les gens ont voté à 95% pour l'arrêt de la chasse. Les scientifiques ont fait une étude et il s'avère qu'il y a moins de biodiversité dans ce canton que dans les autres. L'an dernier, la même question s'est posée pour le canton de Zurich. 85% des gens ont dit non alors que les Suisses ne sont pas des pros de la chasse.

## Que préconisez-vous ?

Il faut de la chasse sur l'entièreté des territoires. C'est



comme ça que la nature sera préservée et les chasseurs sont les mieux placés pour faire le boulot. Nous devons arrêter de déléguer ce travail à des gens qui sont des théoriciens de l'écologie ou qui ont des idées dans les bureaux.

C'est vrai que nous n'écrivons pas des livres tous les jours, mais nous savons. J'ai appris plein de choses de mon grand-père que je vais transmettre à mes petits-enfants. Je n'ai de leçon à recevoir de personne en matière d'écologie. Oui, la chasse est utile, obligatoire et nécessaire. Je suis chasseur, amoureux de mon terroir, de la nature et je fais de l'écologie tous les jours.

PROPOS RECUEILLIS PAR MARC-ANGE INGRAND